

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Desain Penelitian

Penelitian ini bersifat campuran, yakni menggunakan metode kualitatif dan kuantitatif. Definisi penelitian kualitatif ialah penelitian yang memiliki tujuan terkait pemahaman mengenai fenomena yang dialami atau tentang apa yang terjadi pada subjek penelitian. Metode pada penelitian kualitatif ini merupakan metode penelitian yang berpedoman pada filsafat *post positivisme*, yang mana tujuan dari penggunaannya ialah untuk mengkaji terkait kondisi objek yang alamiah (lawan daripada eksperimen) dimana keberadaan peneliti merupakan instrument kunci, pengambilan sample sumber serta data dilakukan secara *purposive* dan *snowball*. Selain itu, teknik yang digunakan dalam pengumpulan data dilakukan dengan menggunakan metode *triangulation* (gabungan) analisis data yang bersifat induktif/kualitatif serta hasil dari metode penelitian kualitatif umumnya lebih menekankan terkait makna daripada *general* (Sugiyono, 2012).

Metode penelitian kualitatif ini dilakukan pada objek yang bersifat alamiah dimana objek tersebut berproses tanpa adanya manipulasi dari pihak lain ataupun dari peneliti sendiri yang mana kehadiran peneliti sepenuhnya tidak mempengaruhi dinamika yang terjadi pada objek tersebut. Dengan menggunakan jenis penelitian ini, penulis bermaksud melakukan pengkajian secara general berkaitan dengan sumber serta penggunaan dari utang luar negeri di Indonesia (Sugiyono, 2012).

B. Obyek Penelitian

Obyek penelitian yang akan diteliti yaitu : Data Utang Luar Negeri Indonesia dari sumber dan penggunaannya dalam perspektif ekonomi islam.

Pengorganisasian penelitian ini dilakukan secara individu, jadi penanggung jawab dari penelitian ini adalah penulis sendiri yang di bantu oleh dosen pembimbing.

C. Teknik Pengumpulan Data

Penulis menggunakan metode *literature review* yang akan digunakan untuk melakukan pengumpulan data, yang mana teknik pengumpulan data ini digunakan ketika peneliti bermaksud melakukan sebuah studi pendahuluan bertujuan untuk menemukan pokok dari permasalahan yang akan di teliti (Sugiyono, 2013). Peneliti memilih *literature review* sebagai metode yang akan digunakan untuk mengumpulkan data yakni dengan maksud mendapatkan atau menggali informasi yang lebih dalam dan mendetail dengan berbagai macam bentuk dokumentasi dari penelitian terdahulu. Sebagaimana yang telah dipaparkan Arikunto (2006) mengenai *literature review* yakni mengumpulkan data terkait hal hal atau variabel variabel berupa buku buku, transkrip, catatan, majalah, surat kabar, pasasti, agenda, notulen rapat dan sebagainya. Penulis memilih untuk melakukan studi melalui dokumentasi karena dapat memperkuat data serta bukti yang ada serta dapat melengkapi hasil penelitian dari *literature review* yang lebih akurat dan terpercaya.

D. Jenis dan Sumber Data

Pada penelitian ini, penulis sepenuhnya mengolah data sekunder. Sumber data yang secara tidak langsung menyediakan data yang dibutuhkan kepada pengumpul data dengan melalui file dokumentasi (Sugiyono, 2013). Sumber data sekunder didapat dari sumber-sumber yang mendukung terkait dengan buku-buku, artikel, jurnal penelitian, baik itu berupa catatan, laporan, majalah, berita, situs web dan lain-lain serta data-data yang mendukung.

E. Teknik Analisis Data

Penulis memisahkan teknik analisis data pada metode penelitian campuran yang penulis gunakan. Pertama, analisis data kualitatif penulis menggunakan teknik yang disajikan oleh Miles dan Huberman. Mereka memaparkan mengenai kegiatan analisis dari tiga alur kegiatan yang terjadi secara bersamaan yakni reduksi data, penyajian data dan verifikasi. Lebih tepatnya berarti reduksi data, penyajian data dan verifikasi sebagai sesuatu yang saling terikat/menjalani dalam proses siklus dan interaksi yang

berlangsung terus menerus pada saat sebelum, selama dan sesudah pengumpulan data dalam bentuk sejajar (Silalahi, 2009).

